
 

JUIN 2023 

Nous avons décidé de vous proposer des animations tout 
au long de  l'année, pour petits et grands ! 

 

Le 26 JUIN prochain, retrouvez nous à la projection du film 
« Des Voix dans le Vent », ,  

à 20 heures, à la Salle VAUBAN, à Saint-Martin de Ré, en 
présence du réalisateur 

 

Ce film a été tourné lors des réunions d’information et de discussion organisées par la 
Commission du Débat Public sur le projet de parc éolien au large d'Oleron. 

On peut en avoir plusieurs lectures : témoignage d’un débat qui a passionné les rétais, il y a 
deux ans, ainsi que témoignage sur l’organisation et la difficulté d’un débat public sur un sujet 
complexe mais aussi une photographie de l’état de l’opinion publique à l’époque. 

Une bonne façon de revivre ces quelques mois de septembre 2021 à février 2022 où les rétais 
se sont passionnés pour ou contre ce projet. 

Vous en trouverez un extrait en avant première réallisé par Public Sénat qui l'a diffusé en 
cliquant sur ce lien:transfer.com/Teaser DVDLV 

Comme vous le savez nous préférons que vous vous inscriviez à l'avance pour une meilleure 
gestion de nos évènements 

en cliquant sur ce lien: 

https://s2.yapla.com/event/fr/event/cards/eventId/40060/#/ 

ou en écrivant à reavenir17@gmail.com 

Venez nombreux! Cette soirée sera suivie d'un pot de l'amitié 



 

LE 14 JUIN PARTICIPEZ AVEC NOUS AU RALLYE REZO POUCE ORGANISE 
PAR LA CDC 

Mobilité toujours, la CdC organise son premier « Rallye Rézo pouce », mercredi 14 juin 
2023, de 14 h à 17 h. 

Pour Rappel : « Rézo-Pouce », c’est ce système d’auto-stop organisé, mis en place par la CdC 
en septembre 2021. Objectif de l’après-midi : partir d’un des 48 arrêts répartis aux quatre 
coins de l’île pour rallier le marché de La Couarde-sur Mer (au 32, avenue du Mail) où de 
petits lots attendront les participants. Il ne s’agit en aucun de cas d’une course, donc pas 
d’écart de conduite. Cet événement, gratuit, est accompagné par l’association Ré Avenir. 
Pour vous inscrire, c’est ici. 

 

 



Notre Assemblée Générale du 23 mai 2023 

 

- RÉ AVENIR a tenu, mardi 23 mai, à 18h30, au Bois Plage, son Assemblée 
générale. 

Madame Véronique RICHEZ-LEROUGE, Conseillère Départementale et Monsieur 
Patrice RAFARIN, Maire de RIVEDOUX et Conseiller Départemental ont fait 
l’honneur de leur présence. Ainsi que Mr Sylvain Ortis, Directeur du cabinet du 
Président de la Communauté de Communes. 

Isabelle VETOIS, Présidente, a présenté les rapports moral et financier qui ont été 
adoptés à l’unanimité. 

L’assemblée a ensuite acté la démission de Gustavo Eli, qui, quittant la région, 
démissionne de son mandat au Conseil d’Administration. 

La candidature de Monsieur Jacques DESPROGES est soumise au vote de 
l’Assemblée, laquelle se prononce à l’unanimité des présents et représentés. 

Monsieur Jacques DESPROGES intègre donc le CA de l’Association qui est 
composé de 8 membres comme suit : 

• Isabelle VÉTOIS, Présidente ; 
• Dominique BERTIN, Vice-Président et pilote du groupe « Écomobilité » ; 
• Jean-Paul RICHON, Secrétaire Général ; 
• Joëlle PELOSSE, Trésorière ; 
• Philippe CHATIN, Responsable organisation des « Événements Annuels » ; 
• Brigitte VAUDEL, copilote du Groupe « « Événements Annuels » ; 
• Emmanuelle CARPENTIER, Responsable des Relations Extérieures et Pilote 

du Groupe « Production Énergies Renouvelables » ; 
• Jacques DESPROGES. 

1/ L’année 2022 aura été riche en actions et événements pour RÉ AVENIR : 

Tout d’abord, il est à souligner l’évolution significative du nombre d’adhérents qui a 
progressé de plus de 20%, et du nombre de sympathisants ayant, tout au long de 
l’année, participé à nos manifestations (plus de 600). 

• Mobilisation des Groupes de Travail sur : 

- Projet Éolien offshore au large d’Oléron ; 

- Écomobilité sur le transport public et le lancement de « RÉZO-POUCE » ; 

- Sobriété Énergétique, pour impliquer la Grande Distribution et les Maires des 
communes de l’Ile ; 

- Participation à la « Commission Consultative Citoyenne ». 



• 3ème édition les 20 & 22 octobre 2022 de notre « Événement Annuel » dont le 
thème était « Vos gestes climat – On en parle – on agit ».  

Cet événement s’articulait autour de : 

• La projection de 2 films : 

- « Après le Déluge » de Léonardo di Caprio ; 

- « Demain » de Cyril DION. 

• Des Conférences. 
• Des ateliers-jeux interactifs sur le climat, le bilan carbone et le mix 

énergétique.( de 7 à 77 ans) 

Pour ceux qui n'y auraient pas assisté, vous pourrez en lire le contenu 
prochainement sur notre site reavenir.fr 

Si l'année 2022 a été riche en évènements, L’année 2023 sera tout aussi 
féconde avec : 

- La Poursuite des Groupes de travail et développement d’autres actions en tant que 
force de propositions ; 

• Préconisations sur la modification du PLUI concernant le « solaire » : 
panneaux photovoltaïques et solaire thermique ; 

• Poursuite de notre implication et actions concernant l’Éolien en mer au large 
d’Oléron, et participation au débat sur la Planification de l’Éolien en mer et 
notamment sur la façade « Sud-Atlantique » ; 

• Développement d’une action continue sur le territoire de sensibilisation sur la 
Transition Énergétique avec : 

- des projections de films suivis de débats au rythme de 1 par 
trimestre : 

- Des ateliers jeux destinés aux enfants pendant les vacances scolaires 
en collaboration avec les mairies ; 

- Dés échanges avec les « Éco-délégués » du collège sur la transition 
énergétique. 

• Relance du système de co-voiturage MOBICOOP et RÉZO_POUCE en 
soutien de la CDC ; 

• Enrichissement des propositions portant sur le Schéma Directeur Cyclable de 
la CDC ; 

• Propositions concernant la tarification du pont pour une tarification plus 
environnementale. 

-Et l’Organisation de notre 4ème événement le 7 octobre 2023 au Bois-Plage 



portant sur la rénovation énergétique et l’isolation de l’habitat. 

Ce sera un FORUM qui rassemblera entreprises et artisans spécialisés, fournisseurs 
de matériaux innovants, organismes publics. Se tiendront également des 
conférences par des experts et des ateliers interactifs. 

Heureux de vous retrouver bientôt ! 

L’Equipe Ré-Avenir 


